

J. MERINO, “*Vida del Padre Cueto O.P. Fundador de las Dominicadas Misioneras de la Sagrada Familia*”. Madrid, 1989.

Es este libro un resumen de una tesis doctoral, por lo que todas sus afirmaciones, algunas sorprendentes por desconocidas, son perfectamente ratificables y comprobables.

Consta de tres partes:

La primera parte es un resumen histórico de la vida de P. Cueto, desde su nacimiento en Santander, vocación a la vida religiosa como dominico, su estancia en Filipinas y su regreso a España como Rector de Ocaña.

La segunda parte, más extensa, nos narra su elección como Obispo de Canarias, su llegada a Las Palmas y partiendo de una ambientación histórica del archipiélago (finales del s. XIX y principios del XX), nos introduce en toda la actuación del P. Cueto como Obispo de su diócesis, en todos los aspectos en que su labor se hizo notar.

En esta segunda parte encontramos un análisis pormenorizado de sus actuaciones como Obispo de Canarias, desde sus actividades para mejorar la formación del clero, acción necesaria y urgente en aquel momento, como la reorganización de la diócesis, sus cartas pastorales, los edificios eclesiásticos o no eclesiásticos construidos o reconstruidos, incluyendo sus actuaciones políticas.

Al leer este capítulo el lector podrá comprobar como el P. Cueto es consciente enseguida de uno de los grandes problemas existentes: el cultural.

Es interesante seguir en este apartado sus actuaciones en este sentido. Dentro de estas actividades destacan: La reforma de los estudios en el Seminario de Las Palmas y su posterior conversión en Universidad Pontificia.

También en este apartado podemos encontrar todas las acciones realizadas por el P. Cueto durante la guerra de Cuba, y sobre todo su labor en favor de los prófugos y no alistados.

La tercera parte del libro está dedicada al P. Cueto como fundador de las Dominicanas Misioneras de la Sagrada Familia, enmarcado este hecho dentro de su deseo de aportar soluciones a las deficiencias culturales anteriormente mencionadas.

Está este libro dedicado a un Dominicano, Obispo de Canarias, que vivió su tiempo y quiso dar respuesta y soluciones a los problemas que aquejaban a nuestras Islas.

Personaje, quizá desconocido para muchos, pero no por ello deja de ser interesante y, desde luego, obligado paso para entender muchos de los acontecimientos de principios de siglo en nuestras Islas.

Es éste un libro de divulgación, de lectura fácil y amena, ilustrado con fotografías originales de Inmaculada Egües Oroz O.P. y que quiere ser un primer paso y primer aporte para el conocimiento más generalizado de quien para nosotros las Dominicanas es Fundador y Padre, del cuál nos sentimos orgullosas.

Tere Murillo Ortega O.P.

RODRIGUEZ VENTURA, CARMELO, *La competencia del Príncipe en el matrimonio de los infieles*. (Pontificia Universidad Gregoriana). Las Palmas de Gran Canaria, 1990.

Se acaba de publicar un extracto de la tesis doctoral, leída en la Universidad Pontificia Gregoriana. Es de literatura ágil y amena, cosa difícil en todo trabajo científico, y además exquisita en su impresión. Se puede leer de una sentada, sin que nos agote su lectura.

En cuanto a su estructura interna, sigue el método de todo trabajo histórico. El Dr. Rodríguez Ventura nos invita a que le acompañemos en su recorrido a través de la historia de la Iglesia, pero nos detiene en los decretos más importantes del Magisterio Pontificio al respecto, y nos hace unos rápidos comentarios que nos sitúa y nos hace entender el contenido de dichos documentos. Se explica un poco más en el Concilio de Trento, aunque nos